



Un año más llegamos al veinticinco de Noviembre sin que la Violencia de Género haya desaparecido.

Creo que deberíamos hacer una reflexión sobre el escaso éxito conseguido en este último año, para erradicar la violencia de género, ya que si bien la cifra de víctimas ha disminuido, todavía estamos ante un problema grave.

La sociedad en general parece aceptar esta sangría como algo inevitable, como las muertes en accidentes de carretera o en accidentes laborales. Una cifra más o menos asumida que pasa a engrosar una estadística con la cual ya se cuenta, una media de 60 mujeres al año.

Pero estas víctimas no son como las otras, las mujeres que mueren lo hacen a manos de alguien y el motivo no es accidental, a menos que consideremos que el ser MUJER es un accidente, porque mueren por esto, por ser mujeres, este es su único delito y su accidente.

Debemos intentar concienciar a la sociedad. Hacer que miren y comprendan que es posible hacer desaparecer esta violencia. Que hay que seguir buscando los medios para ello y que debemos hacerlo entre todos. Que no es suficiente con reunirse a guardar minutos de silencio delante de los Ayuntamientos, eso es sólo un gesto, válido desde luego, pero solo conmemorativo y que acaba convirtiéndose en rutinario.



## 25 de noviembre Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres

Tenemos que seguir esforzándonos por denunciar, pero no solo las maltratadas sino todos los que conozcamos a un maltratador. No mirar para otro lado, no utilizar el argumento de que eso es algo que solo pertenece al entorno familiar y por ello no debemos meternos. No juzgar a las víctimas, ni disculpar a los verdugos aunque estos estén cercanos a nosotros.

Cuando, de verdad, los maltratadores se sientan rechazados por toda la sociedad incluida su propia familia. Cuando sus madres, sus padres y sus propios hijos también saquen tarjeta roja contra ellos. Cuando la justicia sea realmente justa con ellos y los castigue como se merecen. Creo que entonces estaremos en el camino de la desaparición de la violencia.

Pero dada la situación actual de “recortes”, que está hundiendo cada vez más el estado del bienestar, este camino va siendo cada vez más difícil. La desaparición del Ministerio de Igualdad, el recorte en los recursos dedicados a los temas de la mujer, como el cierre de Centros de ayuda a mujeres maltratadas, la casi desaparición de los centros de Encuentro Familiares y tantas cosas más, exponen a las mujeres a sufrir la violencia de género.

Desde la Federación Estatal de Pensionistas hacemos un llamamiento a la participación en las distintas movilizaciones y concentraciones que se convoquen el día 25 en vuestros territorios para manifestar nuestra repulsa hacia la violencia que se ejerce contra las mujeres y nuestra recriminación hacia aquellos actos y actitudes que nos impiden que avancemos en la eliminación de esta forma de hacer terrorismo.

**Concha Navarro Espinosa de los Monteros**

*Secretaria de la Mujer de la  
Federación Estatal de PPJJ*